

CABILDO ABIERTO CABECERAS



19 de noviembre 2021





Cabildo Abierto.

Alcaldía Municipal de
La Libertad, Comayagua.



Lugar y Fecha: Zona Norte, Cabeceras, La Libertad, Comayagua; viernes 19 de noviembre 2021:

Nº	Nombre	Lugar	Cargo	Telefono	Firma
1	Jose Angel Morales	Terreeritos ✓	Presidente	95 425494	José Ángel
2	Marcelino Oviedo	Cablotes ✓	Proclote	95 379495	MEM
3	Alfonso Alfaro R.	Cabeceras		98 24 5484	
4	Enrique Benguer	Cabeceras	Fiscal	95 27 08 43	
5	Ever Jose Morales Reyes	Terreeritos ✓		97 754 303	
6	Modesto Ormi Diano	Cabeceras	Junta de agua	99 596 20 80	
7	Justina Hernandez	Casa de piedra	Monitora	95-40-69-84	
8	Edmundo Cvellana	montañuelas	ganadero	99 100 492	Edmundo Cvellana
9	Manuel Valenzuela	Montañuela	C. Iglesia	98 484361	
10	Julio Castro Ulloa	Casa de Piedra ✓	P. Patrimonio	98 348942	Julio Castro
11	Cristian Dames Dames	Montañuelas	P. Junta de agua	99-12-70-33	Cristian Dames
12	Manuel Mariba	Montañuelas ✓	Tesorero	98 58 8374	Manuel Mariba
13	Fabian Bonilla	Cabeceras ✓		94 838495	Fabian Bonilla
14	Rony Bonilla	Cabeceras		94 676302	Rony Bonilla
15	Joel Antonio Bonilla	Cabeceras			Joel Bonilla
16	Miguel Bonilla	Cabeceras			Miguel Bonilla
17	Elisabeth Sanchez	Cabeceras	Tesorera	97 170527	Elisabeth S.
18	Deysi Alfaro	Cabeceras			Deysi Alfaro
19	Dania Gisela Bonilla	Cabeceras		95 26 1913	Dania Bonilla
20	Kelin Janeth Bonilla	Cabeceras			Kelin Bonilla



Cabildo Abierto.

Alcaldía Municipal de
La Libertad, Comayagua:



viene

Lugar y Fecha: Zona Norte, Cabeceras, La Libertad, Comayagua; viernes 19 de noviembre 2021:

Nº	Nombre	Lugar	Cargo	Telefono	Firma
22	Maritza Silva Bonilla	Cabeceras			
23	Rosa Antonia Ponce	Cabeceras			
24	Agustín Bonilla Díaz	Cabeceras			
25	Aleides Alvarado Lopez	La Libertad	Cor. Pat Z.F.A	99935510	<i>[Firma]</i>
26	Armando Alfaro	Cabeceras	Auxiliar	99926967	<i>[Firma]</i>
27	Linda Bessi Bonilla Alfaro	Cabeceras		99978086	<i>[Firma]</i>
28	Pedro Jimenez	Cabeceras		9983-8495	<i>[Firma]</i>
29	Jose Antonio Jimenez	Cabeceras	Presidente	96200972	<i>[Firma]</i>
30	Suher Denilson Zavala Bustillo	La Libertad	Junta Agua	96775399	<i>[Firma]</i>
31	Juan Carlos Pedroné Cubas	La Libertad	D. Comunitario	9542-2123	<i>[Firma]</i>
32	Benito Velásquez	La Libertad	Auditor I.	9533-9867	<i>[Firma]</i>
33	Jose Doluis	La Libertad	Recibido	97295935	<i>[Firma]</i>
34	Ligia M. Mejia V.	Cabeceras	Regidor	99267814	<i>[Firma]</i>
35	Namir Paulin Banguero Flores	Cabeceras	Regidor	99580486	<i>[Firma]</i>
36	Blanca Geraldina Andrea Machado	Cabeceras	Regidor	99408215	<i>[Firma]</i>
37	Ana Alicia Orellana Velásquez	La Libertad	Lie. Alcaide	97689245	<i>[Firma]</i>
38	Alexis Ortega Banguero	La Libertad	Regidor	95786405	<i>[Firma]</i>
39	Eduardo Doraño	"	Regidor	99200559	<i>[Firma]</i>
40	Maria Lourdes Martinez Erceda	La Libertad	Alcaide	98782120	<i>[Firma]</i>
			Ejecutoria M.	9481-79-81	<i>[Firma]</i>



*Alcaldía Municipal de
La Libertad, Comayagua*



Resumen Ejecutivo

Acta N° 18 del 19 de noviembre del 2021:

En La Libertad, Comayagua el diecinueve de noviembre del dos mil veintiuno, a las nueve de la mañana celebro Cabildo Abierto, la Honorable Corporación Municipal, en la escuela de la comunidad de Cabeceras, previa convocatoria vía teléfono; presidio la sesión, el Señor Alcalde Municipal P.M. **Edwin Levy Donaire Acosta**; con la asistencia de los regidores: Dania Roslin Banegas Flores; José Delmis Suazo Amaya; Alexis Ortega Banegas; Ana Alicia Orellana Velásquez; Ligia Margarita Mejía Velásquez; Benito Velásquez Zavala, junto a la presencia de presidentes de patronatos y sociedad civil de diferentes comunidades del sector: José Ángel Morales, de la comunidad de Terneritos, Marcelino Oviedo, de la comunidad de Cablotes, Julio Castro Ulloa, de la comunidad de Casa de Piedra; Patrono Jiménez de la comunidad de Cabeceras, Eber José Morales Reyes, Gladis Alfaro, Justina Hernández, Edmundo Orellano, Manuel Valenzuela, Cristian Gerardo Damas, Manuel Anariba, Fabián Bonilla, Rony Bonilla, Joel Antonio Bonilla, Miguel Bonilla, Miguel Bonilla, Elizabeth Sánchez, Deysi Alfaro, Dunia Gissela Bonilla, Kelin Janeth Bonilla, Maritza Silva Bonilla, Rosa Antonia Ponce, Agustín Bonilla Días, Armando Alfaro, Linda Bessy Bonilla, José Antonio Jiménez, Suker Denilson Zavala, Juan Carlos Redondo Cubas, Aleyde Alvarado López; ante la secretaria Municipal que da fe; María Lourdis Martínez Euceda, se procedió de acuerdo a la siguiente Agenda:

- 1.- Comprobación del Quórum.
- 2.- Invocación a Dios.
- 3.-Entonacion de las sagradas notas de nuestro himno nacional por la regidora Ligia Margarita Mejía.

- 4.-Apertura del Cabildo. Por el señor alcalde municipal Edwin Levy Donaire Acosta.
- 5.-Punto a Tratar: No a la privatización del embalse del Cajón.
- 6.-Preguntas y Respuestas
- 7.-Informes.
8. Acuerdos y Resoluciones.
- 9-Cierre de la sesión.

Desarrollo de la Agenda:

1. Se comprobó el Quórum,
2. Invocación a Dios la realizó el regidor Alexis Ortega.
3. Entonación de las sagradas notas de nuestro himno nacional por la regidora Ligia Margarita Mejía.
4. Apertura del Cabildo. Por el señor alcalde municipal Edwin Levy Donaire Acosta. Manifiesta damos inicio a este cabildo abierto, dar gracias a Dios por darnos la oportunidad de estar aquí reunidos en esta comunidad de Cabeceras y poder brindarles el apoyo por parte de nosotros como corporación y trabajar siempre unidos para que el embalse no lo vallan a privatizar.
5. Punto a Tratar: No a la privatización del embalse del Cajón.
6. Preguntas y Respuestas.

El señor Abel manifiesta gracias a todos estamos muy contentos de estar aquí porque estos temas son importantes a nivel nacional, manifiesta debemos de formular proyectos que nos integren como pobladores, yo los motivo a que hablemos con las diferentes comunidades para que no privaticen el agua del cajón, manifiesta hay que estar muy de cerca de este problema para que esto no suceda, queremos pedir a la corporación a que no nos dejen solo y buscar la forma de cómo podemos solucionar esto; se que no es una tarea fácil pero debemos de comenzar. El señor alcalde Edwin Donaire manifiesta nosotros los alcaldes de la junta estamos en contra de la privatización del agua del cajón, nosotros siempre hemos estado junto a ustedes y lo vamos a seguir haciendo siempre para poder luchar contra esta empresa que es un mostro a nivel nacional. Hay que hacer conciencia a las personas de las aldeas que cuando se tenga que hacer tomas para que esto se solucione hay que estar presente. El

señor José Ángel manifiesta si un día la empresa de Aguafinca privatiza el agua del cajón esto va ser muy grave señores, tenemos que estar alerta para que esto no pase. El señor Agustín Bonilla manifiesta agradezco a la corporación por estar aquí presente, nosotros compañeros de patronatos ya sabemos que somos fuertes y nosotros mandamos, cada comunidad tiene que estar lista para organizarnos y defender lo que nos pertenece, manifiesta no estamos solos tenemos el respaldo de las autoridades municipales. El señor Julio Castro manifiesta buenos días a todos defender nuestros derechos es justicia y vienen de Dios, tenemos que defender nuestros derechos y este problema de privatización del agua del cajo tiene que ser un problema de todos, Dios nos va ayudar porque la ve lo justo. ¡El señor manifiesta quiero hacerle una pregunta al compañero Omar del módulo y al alcalde! ¿Han Investigado ustedes cuantos kilómetros los pertenece a la empresa Aguafinca y cuanto nos pertenece a nosotros? El señor alcalde manifiesta 9 kilómetros de espejo de cajón tiene Acuafinca y quiere 16 kilómetros prácticamente todo lo productivo. La doctora Fanny manifiesta buenos días estas luchas son mías y son de ustedes todas las fuerzas vivas de nuestro municipio tenemos que estar unidos, decirles a ustedes que estamos dispuestos a ir hasta los bajos del congreso hay que luchar por lo que nos pertenece. El señor Omar miembro del módulo manifiesta nosotros como modulo nos unimos a las luchas de las comunidades, sabemos que Aguafinca hace obras sociales, pero no son las que debería hacer, con la situación de las sedes se vuelve más complicado, pero hay que hacer la lucha para que no se privatice el agua del cajón. Manifiesta el alcalde Edwin Donaire a estado muy de cerca con el proyecto del ferry que esto ha sido de mucho beneficio para estas comunidades. El regidor Benito Velásquez manifiesta buenos días a todos compañeros hay tres alcaldías que están de acuerdo a esta problemática, yo le voy a pedir al señor alcalde que haga lo posible que saque un acta donde todas las alcaldías que rodeamos ahí podamos hacer lo mismo y esto señor alcalde yo les quiero decir que paguemos unos periodistas que nos ayuden en esto, yo pienso que habíamos de delegar una responsabilidad y que sea como el vocero de esta zona y propongo a Abel para que nos pudiera representar en esta parte

para que nos pudiera representar en esta parte por que la represa del cajos es de todos. El señor alcalde Edwin Donaire manifiesta lo que dice Benito de socializar este problema con los medios de comunicación eso hay que hacerlo, yo voy a comprometerme que nos envíen alguien de hch par que Abel se pueda entrevistar con el y les indique la problemat9ca que hay en la zona norte del municipio. Y si ustedes como asamblea lo declara que Abel sea el vocero de ustedes por mí no hay ningún tipo de problema. El regidor Alexis Ortega manifiesta la propuesta de Benito esta excelente yo pienso que al compañero Abel lo puede acompañar otra persona, y que este tema sea tema de reunión entre ustedes los presidentes de patronatos y que lleven este mensaje a cada uno de sus aldeas. La Vice Alcalde Blanca Andino manifiesta cuando la comunidad necesita ahí estaremos para apoyarles, no van a estar solos la corporación tienen que estar con ustedes. La regidora Dania Banegas manifiesta buenos días dándole primeramente gracias a Dios por estar aquí quiero decirles que derecho que no se pelea es derecho que se pierde, nosotros tenemos el poder de actuar, el poder de decisión, en la medida que nosotros como pueblo no nos unamos siempre van a ver estos grupos de poder que van a querer destrozados como población, nosotros siempre vamos a estar junto a ustedes, lastimosamente en estos últimos ustedes saben lo que ha sucedido con los gobernantes , no le interesa el pueblo, nosotros este 28 de noviembre tenemos esa gran oportunidad de elegir las personas que realmente defiendan los intereses del pueblo. La regidora Ligia Mejía manifiesta como representante de la corporación tocando este tema tan delicado, yo les quiero hablar como maestra no como regidora, el sistema de gobierno crea las paralelas el gremio se debido entonces las conquistas que hemos tenido ha sido por las peleas en las calles el gobierno no los ha regalado nada, entonces esto no es de política no es de azules ni de liberales esto es de conciencia es de pelear por sus derechos pero lo van a manejar así políticamente porque siempre hay personas en las comunidades que no les importa lo que realmente esta sucediendo. Siempre que tengan esa oportunidad de defender háganlo. Que tengan un buen día y un buen regreso a sus hogares y que Dios les Bendiga. El regidor Delmis

Suazo manifiesta cuentan con mi apoyo, yo estoy con ustedes. La Regidora Ana Alicia Orellana manifiesta siempre van a tener mi apoyo somos un equipo estamos a la orden. El señor alcalde Edwin Donaire manifiesta que nosotros corporación municipal y miembros de la sociedad Civil del sector norte del municipio de La Libertad, estamos en contra de la privatización del proyecto Hidroeléctrico el Cajón. Manifiesta estamos muy contentos de estar en esta zona hemos estado de cerca con ustedes la mayoría saben que hemos estado pendientes de este sector hemos tratado de apoyarles en lo que hemos podido, y esperando que estos próximos 4 años sean mejores ya ahí esto va a depender de ustedes.

El señor alcalde Edwin Donaire hizo entrega de un reconocimiento al señor Agustín Bonilla, como un miembro activo de estas comunidades, como presidente de patronato, como regidor de esta comunidad, a las personas hay que hacerles reconocimiento cuando todavía podemos caminar. El señor Agustín Bonilla expresa agradecido con ustedes por este reconocimiento muchas gracias, El señor alcalde Edwin Donaire manifiesta de esta manera damos por terminado este cabildo.

